



Niquero honra su historia

Por YUDELKIS DE LA HERA JEREZ
Fotos LUIS CARLOS PALACIOS
LEYVA, RAFAEL MARTÍNEZ ARIAS
y YUDELKIS DE LA HERA JEREZ

Genuinamente cubano, Niquero se ubica a 140 km de Bayamo, Monumento Nacional. En sus raíces se mezclan la cultura aruaca y española con matices de otras latitudes. Con 587,67 kilómetros cuadrados de superficie, atesora valores naturales, históricos y culturales que, unidos a la hospitalidad y a la alegría de su gente, lo convierten en un sitio acogedor.

Por cuarta ocasión, los niquereños obtienen la condición de vanguardia, con motivo de la celebración del 26 de Julio, las anteriores -según datos del Máster en Ciencias Alberto Debs Cardellá, historiador de la ciudad- tuvieron lugar en 1982, 1996 y 1997.

Fernando Rodríguez Rosales, primer secretario del Partido en ese costero municipio, al comentar sobre los resultados que hicieron posible ese logro expresó:

"Niquero es sede del 26 por su pueblo, en primer lugar, quizás falte aún descubrir potencialidades, pero si evaluamos lo realizado y la participación popular en varias prioridades y tareas impulsadas por la máxima dirección del país y de la provincia, podemos ratificar que tiene un 26 por la manera en que el pueblo ha asimilado muchas acciones.

"Ejemplo de ello es la producción de alimentos. En este sentido se han sembrado tres mil 200 hectáreas, de un total de tres mil 887 cultivables. Lo más heroico fue la cosecha de frijol. Diariamente, de 200 a 300 personas, en caravana, de martes a domingo, dedicaron su esfuerzo a esta labor con deseos de hacer, un ritmo de trabajo fuerte y mucho entusiasmo.

"Por otro lado, estamos ubicados entre los que más aportan en los fondos exportables. Hablamos de sobrecumplimiento en la producción de miel de abeja, carbón vegetal, pescado congelado y langosta. Además del mango, nuevo rubro exportable.

"De modo general, el municipio ha ido en avance, a la par del clima político favorable gestado desde la base".

Fernando López Peña, presidente de la Asamblea municipal del Poder Popular, al referirse a los organismos e instituciones reseñó:

"Contamos con un total de 54 delegados, cuya prioridad es el vínculo directo con el pueblo, conocer sus planteamientos y preocupaciones, para, en la medida de lo posible, solucionar los problemas. Detrás de esta vanguardia hay colectivos laborales destacados, como Cárnico, Comercio y Gastronomía, Empa, Alimentaria, Cimex, TRD, UEB Agropecuaria, Silvícola y Pesca. Además, la Agricultura, Flora y Fauna, Correos, Etecsa, Transporte, Eléctrica, Puerto, Educación, Salud, Cultura y Deportes. También la Industria de materiales de la construcción, CDR, FMC, Anap, BPA, Bandec, Onat, la radio y la televisión, Minint, FAR, Finanzas y Precios, y la Agricultura Urbana.

"Vale resaltar los resultados de Educación, obtuvimos el Premio nacional del barrio y reconocimientos provinciales: la sede del acto por el fin de curso, el trabajo en el autoabastecimiento y la declaración del Instituto politécnico industrial 2 de Diciembre, como polígono para apoyar el programa agroalimentario en el territorio.

"El sacrificio y dedicación de los docentes aquí, se refleja en las medallas a nivel nacional y provincial, y la enseñanza preuniversitaria otorgó carreras pedagógicas a 19 estudiantes por la vía de concurso.

Niquero viste de gala y se alista para conmemorar este nuevo aniversario del Día de la rebeldía nacional con el compromiso de avanzar hacia el



Fernando Rodríguez Rosales, primer secretario del Partido



Fernando López Peña, presidente de la Asamblea municipal del Poder Popular

desarrollo económico y social aprovechando sus potencialidades, junto al talento de los hombres y mujeres que se levantan cada día para construir un mundo mejor desde su puesto de trabajo, su hogar y su barrio.

